
様式２ 
R5 第２回学校運営協議会（コミュニティー・スクール）記録 

開催日時 令和５年 11 月 20 日（月）１０時００分 ～ １１時４５分（１２時３０分） 

会  場 北海道函館養護学校 会議室 

出席者数 ８名 ３名（学校） 

出席者名 

函館肢体不自由児者父母の会顧問 

北海道函館養護学校 PTA 副会長      

旭岡町会長          

函館市旭岡小学校長       

函館市旭岡中学校長       

NPO 法人日本障害者・高齢者生活支援機構理事長  

函館市福祉事務所函館療育・自立支援センター長  

社会福祉法人友愛会つくしんぼ学級園長    
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校 長 野 中   宏 

教 頭 伊 東   実 

総務部 北 野 茂 人  

  

内 容  記 録 

１ 開会の言葉 

２ 日程説明 

３ 校長挨拶 

   

４ ２学期の教育

活動について 

５ 経営活動及び教

育活動の重点の

前期進捗状況の

結果について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 社会に開かれ

た教育課程の

取組 
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○ 今回は、希望者に本校の給食（普通食、特別形態食）を試食して

もらう。教育活動と同様に紹介していきたい。 

○ （スライドを利用して、２学期の教育活動を振り返る） 

 

○ 学校経営方針の前期の進捗状況を、グラフ化した資料で説明する。 

○ ７～８割は達成または、達成の方向で進んでいると肯定的な評価

であった。 

○ 少数意見も汲み取って、善処していく。 

● 「児童生徒の人権について、名前を呼ぶときに親しみを込めてい

っているが、○○ちゃんは成人しているのでおかしいだろう。日

本は人権に関する概念が狭い。子どもに寄り添うとか人権とはな

にかということを考えていきたい。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ １学期～２学期にかけて、本校で行われた地域の人的、物的、地

域事業の教育的活用の取組をまとめた資料を、情報提供し、意見

や、取組の発展的なアイディア等をお聞きした。 

● 「高等部で地域施設に展示しているキャンドルは販売しているの

か。」 

校長が前期進捗状況を説明する様子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 校舎内見学 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 意見交流 

（各委員から） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 校長挨拶 

10 閉会の言葉 
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校 長 

教 頭 

 教材費を保護者から徴収している関係や、販売してもうけを作ら

ないという観点から当面は譲る形をとっている。 

● 「生徒の製品を展示しているのであれば、福祉事業所、青年セン

ター等連携しているところにおけるので、連絡してほしい。」 

 是非連絡していきたい。今回の取組を継続していくとともに、広

がりを考えていきたい。 

● 「居住地校交流の取組は、非常に良い取組だと思う。地域の子ど

もに別の学校で勉強していることを知らせる事は大切なことだと

思う。」 

 子どもたちは多感な時期を過ごしている。その中で色々な考え方

を身に付けていくことが必要である。交流等をとおして、障がい

があるなしにかかわらず、互いに価値ある存在として認め合うよ

うな教育することが大事である。 

○ 校内を巡回し各学部の授業の様子を紹介する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 「今と昔とは考え方も違って、福祉政策も進んでいる。学校も呼

名を含めて多様に変化してきている。」 

● 「子どもたちが笑顔で活動しているのが良かった。これからも子

どものためによろしくお願いします。」 

● 「居住地校交流をしているが、得るものが多い。交流先の先生も

よくしてくれている。車椅子バスケを行っている。色々な事を吸

収している。」 

● 「先生方が子どもたちに一生懸命授業を行っているのを見て、教

育の原点を感じている。」 

● 「活動の様子を見て、子どもたちの健康、ICT の活用など課題解

決のために取り組んでいるのが分かった。積極的な地域交流も参

考になりました。」 

● 「地域交流や、学校間交流など、自分の意思を伝える重要性を感

じている。校外学習等も意味のある学習だと感じている。」 

● 「今年の夏は暑くて苦労しました。子どもたちの体調管理につい

て苦労しているのが分かりました。できるだけ早い時期に解決が

できればと思います。呼名については私たちも気にするところで

す。子どもたちの気持ちを感じ取って、私たちもきちんと受け止

めていかなければと思います。」 

● 「卒園児が頑張っている様子を見られて、良かったと思います。」 

 

 

 

委員の校内巡視の様子 



11 給食試食会 

 

 

 

○ 給食試食会には、4 名の委員が参加し、普通食とソフト食、ペー

スト食の３形態の食事を試食してもらった。 

○ 本校では、1 日に寄宿舎を含めて、３回３形態の食事を提供して

いる。 

○ 当日のメニューは、カレーライス、グリーンサラダ、豆乳プリン、

牛乳でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 学校パンフレットの給食紹介の一例 

 

 

普通食 ソフト食 ペースト食 

「食べる」ことも大切な学習の一つです。「おいしく・楽しく・ちょっと正

しく」を合い言葉に、ご家庭と協力しながら取り組んでいます。 給食は、

「普通食」「ソフト食」「ペースト食」を用意しており、児童生徒の状態に

あわせた食事指導を行っています。 

試食した給食メニュー 


